

## SISTEMA FINANCIERO

## Los bancos públicos en la crisis

Las entidades oficiales prestan más y compensan la retracción privada.

Oscar Martínez  
omartinez@clarin.com

De la observación que registran los balances informados por el Banco Central al mes de enero de 2009, surge que la Banca Pública ejerce un evidente rol contracíclico", sostiene un informe de Reporte Económico sobre el sistema financiero local.

La consultora agrega que "las entidades oficiales aportaron un sustantivo incremento en las financiaciones en detrimento de la banca privada que contrajeron el stock" de préstamos otorgados. Las cifras no dejan lugar a dudas: entre enero y octubre de 2008, los bancos oficiales aumentaron sus créditos en

2.795 millones de pesos, mientras que los privados los redujeron en 2.825 millones.

El dato, sin embargo, no significa que los bancos privados apuesten por la recesión o que dejen solas a las entidades públicas. El informe señala que "a pesar de contar con abundante liquidez, algunas entidades retraen su participación en el mercado o simplemente se vuelven más selectivas a la hora

## EJEMPLO

► Se entregó el primer camión Iveco, único fabricante de camiones del país, financiado por el Banco Nación con un atasco subsidiada.

del otorgamiento hasta concluir el proceso electoral y se pueda contar con un panorama más claro sobre el futuro de la economía". A pesar de esto, varios bancos "salieron" a ofrecer financiamiento, en muchos casos con los fondos que subasta la ANSES.

El trabajo señala, además que "las perspectivas sobre el financiamiento estarán dadas por el impacto de la crisis internacional y la disminución en el nivel de actividad" y asegura que la oferta de crédito "será más selectiva". "El esfuerzo que se verifica por parte de las entidades oficiales y algunas privadas evitan males mayores, jugando un decidido rol contracíclico en un momento de clara tendencia hacia un estado recesivo".